

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
(Por trimestre.... 5'50
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50
(Por trimestre.... 7

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 1881.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y demás peticiones copiamos las noticias siguientes:

—Ha llegado a Barcelona el cardenal arzobispo Sr. B. Navas, que en por la legación del soberano Pontífice con la virgen de Monserrat.

—El Sr. D. Francisco Silvela, que llegó ayer a Madrid, fué visitado ayer por varios hombres políticos importantes.

—El Sr. Sagasta se retiró anoche temprano que de costumbre por un ligero malestar.

—A pesar de lo que dice el *Estan-* el general Jovellar está perfectamente identificado con la política del gobierno.

—Dice el *Correo* que se ha verificado un duelo en la frontera francesa entre los Sres. Escosura y Perales, siendo padrinos del primero el duque de Tamames y el general Berges, y segundo los Sres. Perojo y Montes. Por fortuna ambos contendientes salieron ilesos.

—El 15 regresarán a Madrid los señores de la Torre.

—Dice la *Epoca* que no tiene en estantes la candidatura del señor Posada Herrera, un sostenedor, un antenador, un protector como el Sr. Romero Ortiz.

—Traslado al Sr. Posada Herrera que preta al Sr. Romero Ortiz en frente del Sr. Posada Herrera.

—Nuestras noticias se confirman y aceptan por los mismos que antes tenían en duda su exactitud.

—Los posibilistas se hallan muy contentos y satisfechos de que Garibaldi, en su felicitación al Sr. Casariego, le califique de «correligionario».

—Sigue hablándose de que la presidencia de la comisión de mensaje conferirá al Sr. Romero Ortiz; para la de preanuncios se designa a los Sres. Angulo, Balaguer y Albares, y para la de actas al Sr. Casariego.

—No hay nada acordado todavía.

—Además del Sr. Figuerola irá a una comisión de progresistas para decidir al Sr. Ruiz para que presida en Madrid la ambala radical.

—Los que sostienen que había dificultades para que el Sr. Posada Herrera ocupase la presidencia del Congreso fundándose en que va anejo a la presidencia del Consejo de Estado la suaduría por derecho propio, desconfían que los derechos son renunciados y que por lo mismo no es incompatible el alto cargo que ejerce el Sr. Posada con el de diputado a Cortes.

—No es cierto que hoy se celebre consejo de ministros. Lo mas pronto se verificará mañana o pasado.

—Los conservadores se reunirán tan luego como regrese el Sr. Cánovas, para determinar la línea de conducta que ha de seguir la minoría de dicho partido en la Cámara popular.

—Se sabe, sin embargo, que la campaña económica la sostendrán los señores Cos-Gayon y V. Laverde.

—Los telegramas del *Temps* relativos a la política de Francia en Marruecos, no representan otra cosa que las impresiones personales del corresponsal matritense del periódico francés. La política española en Africa es perfectamente clara y definida.

—El *Liberal* da a entender que el señor Posada Herrera, una vez elegido presidente del Congreso, abandonará espontáneamente la del consejo de Estado, para consagrarse a las tareas parlamentarias.

—Los telegramas de la *Agencia Fabra* han despertado hoy gran interés en todos los círculos.

—La sublevación militar del Cairo, las concesiones del kadié a los insurrectos y la intervencion del cónsul inglés en este asunto, han dado un nuevo motivo a la fantasía de muchas personas, para creer que en el porvenir Inglaterra decidirá del Egipto, Francia de Túnez, y Austria de la Bosnia y la Herzegovina, desmembrándose de esta manera el imperio turco.

—Vuelven a oírse las mismas preguntas de lo que podrá hacer España, y vuelven a hablar de Marruecos los aficionados a conquistas y aventuras imposibles.

—Entretanto las personas más reflexivas y más imparciales mantienen su opinion de que, en vista de las novedades que ofrecen los sucesos internacionales, conviene a España sobre todo, y a Portugal tambien, estrechar su amistad, unirse intimamente, confundirse sin observarse, respetando mutuamente su independencia, y caminar hacia la unidad aduanera y el ejército único.

—De todo se habla, y de lo más interesante nos haremos eco para que conozcan nuestros lectores las noticias del día y la sensación que producen.

—Hay noticias de París en el ministerio de Estado de haberse celebrado la tercera conferencia para ultimar el tratado de comercio entre España y Francia sin haber surgido dificultad alguna.

—Preguntan el *Diario Español* y el *Imparcial* qué noticias hay de los trabajos realizados por la comisión encargada de fijar los límites del campo de Gibraltar.

—No hay noticia ninguna, ni siquiera

se ha nombrado la comisión que ha de desempeñar tal cometido.

—Dice un periódico que las reformas legislativas comenzarán a discutirse en el Senado. Hace ya tiempo que lo hemos manifestado a nuestros lectores.

—Segun el *Liberal*, es un hecho que en el presupuesto próximo se disminuye el descuento que sufren las clases activas y pasivas.

—Sentiríamos que no se confirmase la noticia.

—Dicen de Barcelona a la *Mañana* que pronto vendrá el Sr. Balaguer a ponerse al frente de la falange liberal y proteccionista.

—Declara la *Iberia* que si el arreglo de la deuda es provechoso, si las circunstancias lo aconsejan, si la opinion pública lo reclama y si el estado del Tesoro lo exige, hay que plantear este importante problema con resolucion, sin pararse en la mayor o menor estimacion que en el mercado alcanzan nuestros valores, pues le parece que no es la mejor manera de afianzar el crédito nacional especulando con su depreciacion.

—El *Liberal* publica dos telegramas de París, que los amigos del gobierno consideran perfectamente equivocados en los informes y en las noticias.

—En esos telegramas se anuncia: Primero que el marqués de la Vega de Armijo se ha colocado en actitud intransigente. Segundo que los comisarios españoles para el tratado de comercio opinan que deben regresar a Madrid y aguardar órdenes del gobierno, por considerarse fracasadas las negociaciones. Tercero que el gobierno español busca alianzas. Cuarto que Francia desea que España estienda su influencia por el Norte de Africa, considerando la de Inglaterra. Y quinto que las manifestaciones de la prensa española agravan la situación de las negociaciones diplomáticas.

—El gobierno desconoce el origen de las noticias y el fundamento de los rumores acogidos por el corresponsal del diario democrático. Baste saber que la tercera conferencia de los comisarios españoles y franceses se celebró sin ocurrir dificultad ni manifestarse disidencia alguna, y que las negociaciones diplomáticas estaban ayer y están hoy en el mismo punto que hace algunos días, sin encontrarse en ese período de gravedad que precede al enfriamiento de relaciones internacionales.

—Ni los ministros se reunieron anoche, porque no lo consideraban necesario, ni hay motivo para anunciar fracasos que no exista.

—El gobierno cumpl con su deber y los comisarios internacionales trabaja-

jan con empeño para dar feliz término a su tarea.

—Ha causado impresion en los círculos políticos que el *Imparcial* no haya dado cuenta a sus lectores del brindis del Sr. Montero Rios, de tanta importancia política.

—Los periódicos empiezan a dar noticias, más o menos exactas, de los proyectos del Sr. Alonso Martinez.

—Uaos dicen que en las bases del Código civil van incluidas las reformas del matrimonio y registro; otros que el proyecto de organizacion de tribunales y reforma de la ley del poder judicial serán uno mismo.

—Esperan nuestros colegas al día 15 para conocer el pensamiento del gobierno, ya en lo que afecta a la legislación foral, ya al proyecto de Código civil, ya a la de procedimientos, ya al código penal.

—Por diferentes conductos y todos autorizados, sabemos que el Sr. Morret, a quien se supone jefe de la fraccion democrática-dinástica, no piensa hacer declaracion alguna en la legislatura próxima que moleste ni pueda producir perturbacion alguna en las minorías democráticas del Congreso.

—Esta tarde se ha comentado mucho en todas partes el brindis pronunciado por el Sr. Montero Rios en Pontevedra.

—La gente política sospecha que el ilustre hombre político a quien nos referimos inicia una nueva actitud en el partido democrático-progresista, aceptando toda solución liberal, venga de donde quiera, y sometiendo las formas políticas a la voluntad del país.

—Este programa se considera el mismo que el grupo de los antiguos amigos del Sr. Rivero mantuvo en las Cortes de 1869.

—En los centros oficiales no se tiene noticia alguna que confirme el anunciado regreso del general Blanco, capitán general de la isla de Cuba.

—Preguntas del *Diario Español*:

—¿Se decide el Sr. Posada Herrera a jurar el cargo de diputado por Llanes ó por Madrid, y despues a ocupar por el sufragio de la mayoría la presidencia del Congreso? Pues queda *ipso facto* vacante la presidencia del Consejo de Estado, que el gobierno ha de proveer pronto para que tenga representacion en el Senado aquel cuerpo. ¿Se decide a conservar el Sr. Posada Herrera la presidencia de real nombramiento que hoy tiene? Pues hay que proceder a nueva eleccion de diputado en Llanes, y el Sr. Posada debe tomar asiento en el Senado.

—Es decir, que el diario conservador considera incompatible el cargo de diputado con el de presidente del Consejo de Estado, por dar este último

carácter de senador por derecho propio; pero el *Diario Español* olvida que no se adquiere ese carácter hasta que trascurre dos años en el ejercicio de ese empleo.

—El Sr. Posada Herrera puede ser diputado, como lo es electo, y puede ser elegido presidente del Congreso, si la mayoría le vota como en otras legislaturas.

—No hay cuestion, ni duda, ni incompatibilidad de ninguna clase.

—Sabemos por buen conducto que nuestro estimado amigo el Sr. Garcia Ruiz está dispuesto a contestar en las próximas Cortes a cuantos saquen a plaza los sucesos del 3 de enero.

—Parécenos que no será tan estensa la medida que se adopte referente a los militares dados de baja ó procesados por delitos políticos, cual dan a entender algunos colegas.

—Varios diputados electos se han presentado al director de Comunicaciones manifestándole trate de evitar en lo posible el mal servicio que hay en algunas carterías, pues muchas de las balijas en que se conduce están faltas de llave y algun otro requisito, pudiendo ocasionar esto la pérdida ó sustraccion de algunas cartas por parte de personas ajenas al servicio.

—Segun el art. 35 de la ley de Sanidad, los buques de procedencia infestada ó sospechosa tendrán que sufrir en nuestros lazaretos diez días de cuarentena. Esta disposicion afectará naturalmente a los buques precedentes de Filipinas y cumplirán la cuarentena, a su eleccion, en Vigo ó en Mahón.

—Por la direccion general de Beneficencia y Sanidad se ha expedido una circular, que aparecera en la *Gaceta*, dirigida a los gobernadores de las provincias marítimas, a fin de que con todo rigor se observen las prescripciones sanitarias por haberse declarado el cólera morbo en Aden, donde está haciendo grandes estragos.

—«Manila, 10 (10 35 m.) Gobernador general al ministro de Ultramar.

—Recibido telegrama relativo a la existencia del cólera en Aden. Tambien recibo parte oficial manifestando que el cólera se ha presentado en el Sur del Japon. Están adoptadas las debidas precauciones. Ruego a V. E. recomiendo que los buques españoles no toquen en Aden.»

—Teme el *Imparcial* que estemos abocados a una cuestion africana, acaso más complicada que la eterna de Oriente, en vista de las miras de Francia respecto a Marruecos.

—Lo único que podemos decir sobre el particular es que el gobierno conoce a fondo la cuestion que se debate, y que en su día se verá como el gobier-

— 1004 —

—Dónde habrá ido tanto tiempo. ¿Dónde habrá ido un perance cualquiera... otra mujer quizá... ¡Ah! si eso fuera cierto, creo que moriría.

—Matilde, devorada por la angustia, con los ojos húmedos, fué a situarse a la entrada del jardín.

—El día declinaba, las siete se oye y Pablo no volvía.

—¡Ah! creo que me volveré loca. En aquel momento el ruido lejano de las ruedas de un coche destartalado, acercándose rápidamente. Matilde no respiraba.

—¡Ah! por fin, —dijo.

XXXI.

—Era en efecto Pablo de Langeais. El carruaje se detuvo delante de la verja.

—¡Ah, por fin vois vous! —esclama-

— 1005 —

—mó la joven corriendo a su encuentro y tendiéndole los brazos.

—Despues de un momento de vacilacion, Pablo la recibió en los suyos, pero con tal frialdad que Matilde sintió que se oprimía su corazón.

—¿Qué tarde venís! —dijo la joven con ternura.

—Si —contestó Pablo lacónicamente, — me he detenido más de lo que pensaba.

—¿En casa de vuestro banquero? —Si.

—¿De veras?

—Acaso acostumbro a mentir?

—No, no tal; no sé lo que me digo: temía...

—¿Temáis?

—Un accidente... un perance; que otra mujer más hermosa...

—El joven se encogió de hombros y replicó:

—¡Bahl... estais loca.

—¿Qué queréis? No es culpa mia; os amo tanto, que creo que todas

— 1008 —

— Importa mucho... Ven, por favor.

—Sea, —dijo Pablo visiblemente contrariado, y penetró con ella en el piso principal y en el mismo saloncito donde hemos visto a la joven dormir y arreglar papeles durante el día.

—Sentóse en un divan, haciendo señas a Pablo de que se sentara a su lado; él obedeció, pero con una contrariedad manifiesta.

—La joven tocó a un timbre, la criada subió a encender las cinco bujías de un candelabro colocado encima de un mueble y se retiró.

—Ahora hablemos, —dijo la hermana de Renato.

—¿De qué? —preguntó el joven con sonrisa forzada.

—Pablo, mi querido Pablo, no me hagais sufrir sin motivo; dime francamente lo que te preocupa.

—Nada; ya te lo he dicho.

—Pues bien, aun a riesgo de enojarte, te digo que no es verdad.

— 1001 —

—dijo Matilde. —Quizá en medio de estos retacillos de papel encontraré algo interesante.

—Fué a sentarse cerca de la ventana, colocó el cofrecillo sobre sus rodillas y empezó a examinar uno por uno los papeles que contenia para desgarrar ó quemar los que no le pareciesen dignos de guardarse.

—Matilde leyó algunos que estrujó con ademán de enojo, diciendo: —¡Al fuego estos odiosos recuerdos! ¡Ojalá pudiera como a ellos entregar a las llamas un pasado que me da horror!

—Sin embargo, no se levantó al punto para poner en ejecucion su proyecto y siguió examinando sus papeles: allí estaban su partida de bautismo, varias facturas pagadas, y de pronto se fijó en un billete dirigido a Renato Jancelyn, pero sin timbre del correo.

—¡Letra de Fabricio! —pensó la joven.

no español vela constantemente por la dignidad nacional.

—Es absolutamente inexacta la noticia publicada por algunos colegas, anunciando la salida del encargado de negocios de Francia en Madrid, señor vizconde de Bresson.

—Seguramente saldrá la corte de Comillas el viernes por la tarde, llegando a Madrid el sábado por la mañana.

—La *Iberia* sostiene: 1.º que el señor Posada Herrera puede desempeñar la presidencia de la Cámara popular sin renunciar a la del consejo de Estado; y 2.º, que en el actual Senado, y por ahora, nadie puede sentarse por derecho propio a título de presidente del mencionado alto Cuerpo consultivo.

Un periódico de la situación espera que la campaña parlamentaria será importante en toda clase de beneficios resultados para el porvenir de la nación.

—Con excepción de lo referente al crédito, casi todos los demás proyectos que ha de llevar el Sr. Camacho a las Cortes están ultimados.

En cuanto al pormenor del presupuesto, faltan aún los correspondientes a Guerra, Marina, Gracia y Justicia y Gobernación.

—Esta tarde se sostenía con más insistencia por bastantes demócratas, la conveniencia de que el Sr. Ruiz Zorrilla regresara a Madrid en el próximo otoño.

—Todo hace creer, y cada día con más fundamento, que con la apertura de Cortes ha de coincidir un gran movimiento de animación política en todos los partidos.

Los curiosos y espectadores dicen ya que el invierno promete.

ESTRANJERAS

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 11.—Los últimos despachos oficiales del Senegal dicen que los estragos causados por la fiebre amarilla en aquella colonia, son horrorosos.

Se cree que en toda la semana entrante serán enviados 20000 hombres de refuerzo al ejército francés de ocupación en Túnez.

Los despachos privados aseguran que aumenta la insurrección en aquel país.

Berlin, 11.—En la conferencia que celebró en Dantzig el czar de Rusia con el príncipe de Bismarck se trató detenidamente, a juzgar por lo que aseguran algunos corresponsales, de las medidas colectivas que deben adoptarse, tanto en Rusia como en Alemania, para impedir el desarrollo de las asociaciones secretas contra el orden social.

Añaden, que pronto se verán los resultados de la conferencia de Dantzig, en la cual ha sido perfecto el acuerdo entre ambos emperadores.

Túnez, 10.—Ayer salieron con dirección a Susa 1500 soldados franceses destinados a guarnecer a aquel punto, donde reina grande agitación.

Es probable que dichas fuerzas tengan necesidad de atacar la plaza.

El general Corrao ha emprendido un movimiento con dirección a Hammamet.

Paris, 11.—Es probable la destitución de Mustafá bajá, el ministro tu-

necino que fué tan obsequiado recientemente en Paris.

Parece que el gobierno francés tiene ahora motivos fundados para sospechar que dicho personaje dista mucho de ser favorable a la política de Francia.

Nueva-York, 11.—Los últimos despachos sobre el estado del general Garfield, dicen que continuaba la mejoría.

—Paris, 11.—En los círculos políticos se considera casi seguro que el señor Alberto Grevy no volverá a desempeñar el cargo de gobernador general de la Argelia.

Algunos periódicos alemanes suponen que en la conferencia de Dantzig se ha tratado sobre puntos de política general europea, y creen que el resultado de dicha conferencia será una inteligencia entre Francia e Inglaterra para contrarrestar la de los grandes imperios del Norte.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 11 de Setiembre de 1881.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
Van regresando los hombres políticos que habían salido a veranear, y va cobrando animación el mundo político a medida que se acerca el día en que han de abrirse las cámaras, donde con motivo al mensaje régio ha de debatirse bajo diversos y encontrados puntos la marcha que en la gobernación del país sigue el partido liberal dinástico.

La corte deba llegar a esta el viernes próximo, según las últimas noticias; el jueves vendrán los duques de la Torre, y el sábado esperan los liberales-conservadores a sus leaders Sras. Cánovas y Romero Robledo. También coincidirá con la llegada del rey la del ministro de la Gobernación, de Marmolejo, y por cierto que su ausencia recarga algún tanto de trabajo al Sr. Sagasta, que despacha la cartera del Sr. D. Venancio González además de los muchos asuntos que reclaman su atención.

Anúnciense reuniones de las mayorías para acordar los individuos que han de formar las mesas y las diversas comisiones de mensaje, actas, etc.; de los posibilistas el viernes para tratar de su conducta en la próxima legislatura, siendo general creencia que se manifestarán benévolo con el gobierno en la mayor parte de las cuestiones, y de los conservadores para trazarse el plan de campaña, atribuyéndose el cargo de tratar las cuestiones internacionales al Sr. Cánovas del Castillo, especialmente en cuanto atañe a los asuntos pendientes con Francia por lo de Saïde; a Romero Robledo se le confiará la dirección de los debates políticos y cuanto a actas concierne, y a los Sras. Cos Gayon y Villaverde el estudio de lo que a la Hacienda atañe en los diversos proyectos que debe presentar el Sr. Camacho. También se designará en la reunión la persona que haya de ocupar la cuarta secretaría del Congreso, único puesto que parece se dejará a las oposiciones.

El consejo empezará a ocuparse inmediatamente de la discusión de los proyectos parciales de presupuestos, asegurándose será un hecho la rebaja del descuento a las clases pasivas, y el aumento de consignación de cincuenta millones de reales a Fomento con destino a obras públicas.

Probablemente esta noche se reuni-

rán los consejeros responsables para hablar de los asuntos referentes a nuestras diferencias con Francia por lo de Africa, a la vez que para atender con la predilección que merece a las medidas convenientes respecto a la salud pública, a fin de que nuestros hermanos del archipiélago filipino no sientan los efectos de la epidemia de Adem y del Japon.

Positivamente el Sr. Posada Herrera ocupará nuevamente el alto sitial de la cámara popular, asegurándose que el principal mantenedor de su candidatura será el Sr. Romero Ortiz, a quien se suponía como dispuesto a disputarle el puesto.

Ignoro el fundamento que pueda tener la noticia, pero circula con visos de verosimilitud la de que el de Llanes dimitirá la presidencia del Consejo de Estado en cuanto ocupe la del Congreso; no por incompatibilidad, sino por no ser amigo de la acumulación de cargos.

Una parte de la prensa francesa dice que la reina Isabel irá a Biarritz dentro de pocos días, y que desde dicho punto vendrá a Madrid para fin de mes con objeto de pasar un corto tiempo al lado de sus hijos.

El Corresponsal.

Paris 9 de Setiembre de 1881.

Nada parece confirmar el rumor de próxima formación de nuevo gabinete, presidido por Mr. Gambetta, que ayer ligeramente acoge el periódico español *La Correspondencia de Paris*. Esa candidatura, que asegura vendrá al poder antes de que termine el mes actual, há tiempo que ha circulado por Paris, sin que entonces ni ahora haya tenido el menor fundamento.

Lo que se desprende de la lectura de los periódicos mas autorizados de hoy, es pura y simplemente la convicción de que el gabinete Ferry continuará tal como se encuentra constituido, por lo ménos hasta después de abiertas las cámaras y nombradas definitivamente las mesas. Unicamente entonces y a virtud de la actitud en que se colocara la mayoría, tendría razón de ser una crisis ministerial.

La reciente visita que Sir Carlos Dilke ha hecho a Mr. Barthelemy Saint-Hilaire al pasar por Paris de regreso de los baños, ha hecho nacer de nuevo las esperanzas de que vuelvan a reanudarse las negociaciones para el tratado de comercio Anglo-francés.

Algunos periódicos se hacen eco de los rumores que con este motivo circulan, y muestran su confianza de que por esta vez produzcan las negociaciones resultados satisfactorios. Sobre este particular—sin embargo—no creo posible asegurar nada en concreto, pues parece fundamento bien escaso una mera entrevista para suponer la consecución de un tratado de tanta importancia.

Definitivamente se sabe ya que Mr. Roustan volverá en breve a Túnez, con el mismo carácter de plenipotenciario y ministro de Estado del bey; de sus conferencias con Mr. Barthelemy Saint-Hilaire, el gabinete ha podido sacar la certidumbre del pésimo estado en que la Regencia tunecina se encuentra, y se halla dispuesto a emplear los grandes recursos para extinguir aquella insurrección, crecientemente siempre.

En cuanto a Argelia, el ministerio ha empezado a adoptar las medidas

que la prudencia aconseja, en vista de la situación.

Noticias de los insurrectos, pocas y de escaso interés, como no sea la prisión de algunos *cads* en Sidi-Bel-Ables, por llevar consigo documentos que les ponían en relación con los insurrectos de Bou-Amema.

Gacetas.

—Autoridad.—Ayer se ha hecho cargo de la Alcaldía de esta capital el Excmo. Sr. Marqués de Boil, Alcalde propietario, al que felicitamos por su regreso.

—Último adios.—La despedida de la feria de Ntra. Sra. de la Fuensanta fué autayer brillante, puesto que en tratos, en concurrencia, en animación y vida, excedió en mucho a la de los días verdaderos de feria. Los vendedores todos han hecho su agosto, de lo que nos alegramos muy de veras, pues de esa manera los forasteros no dejarán de repetir su visita. Sin duda por el buen resultado obtenido en los últimos años, en que esta feria va recobrando su antigua importancia, han creído muchas personas que sería conveniente renovarla en los días 25, 26 y 27 del corriente mes, con objeto de dar acogida a los muchos feriantes que terminan en la de Ecija y esperan la de Cañete, dos mercados antiguos é importantes. Este proyecto parece, sin embargo, que ha fracasado por ahora, y por lo tanto podemos dar nuestro último adios al mercado de Ntra. Sra. de la Fuensanta en el año de gracia de mil ochocientos ochenta y uno.

—El vigía.—Contra los buques de Adem—se vigila en Filipinas.—Sin que se quieran saber—se saben ciertas noticias.

—Velada lírica.—La que, en la noche del sábado tuvo lugar en el Casino Industrial de Córdoba fué notabilísima por mas de un concepto. Reunida en el hermoso salon de veraneo una concurrencia numerosísima y escogida, empezó la fiesta y con ella los continuos aplausos del entusiasmado auditorio. El Sr. Villoslada dió una nueva muestra de sus especiales conocimientos en el violín con la fantasía sobre motivos de «Norma»; la Srta. de Roldan, D.ª Carmen, interpretó la melodía para canto «Mis tristes suspiros» con admirable perfección; la Srta. Perillan D.ª Carolina, obtuvo nuevas muestras del singular aprecio con que es siempre oída en el ária de la «La Favorita», y las alumnas todas de la Academia, y los señores Villoslada y Aceña llamaron verdaderamente la atención en los coros de «D. Canuto» y «Mis dos mugeres». Todos los cinco números de esta parte fueron muy aplaudidos, haciéndose con ello señalada justicia a las jóvenes que los habían interpretado. Tras un breve descanso dió principio la representación de la zarzuela infantil «¡Choza y palacio!». Las Srtas. Rosario Guerra, Angela Martínez, Filomena Salcedo, Carmela Julia, Eloisa Llaves, Carmen Perillan, Carmen Lara, Paula Roldan, Carolina Sanjurjo y Enriqueta Perillan, en sus papeles de Duquesa, Sofia, Juana, Maria, Mila-

gro, Carmen, Luisa, Blanca, Amparo y Adela, y las Srtas. Teresa y Josefa Salcedo, Genoveva y Concha Fernández, Manuela Lopez Recio, Carmen de Toro y Rafaela Lopez en su cortejo un verdadero entusiasmo, y en recompensa del gracejo y habilidad con que cumplieron en sus respectivos puestos recibieron entusiastas aplausos, especialmente al final de la obra, pidiendo los concurrentes y teniendo de las amables jóvenes la repetición de la marcha con que termina, y siendo llamados a la escena la Srta. y Sr. Perillan, autor este de la letra y de la música y aquella directora de las jóvenes alumnas. Estas fueron obsequiadas despues con un buffet delicado, que nos pareció muy oportuno. Renovamos a la junta directiva del Casino el mas completo parabien, y a los directores y alumnos de la Academia por su indudable prosperidad.

—Recaudación.—Hé aquí la recaudación de esta capital.—Puente 2700 pesetas 60 céntimos.—Pretorio 5187.8.—San Sebastian 1553.52.—Gallegos 1687.74.—Matadero 3626.70. De 147.25 pesetas 34 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 6059.52.—A la provincia y Municipio 6059.52.—Adicionadas 2605.54.

—Hija.—Ayer en la celda de Montero dos hombres entablaron una grave pendencia a las ocho de la mañana, resultando ambos heridos de navaja, uno en la cabeza y otro en la mano izquierda. El cuerpo de orden público ha dado el correspondiente parte de este hecho al Juzgado de primera instancia de la derecha.

—Quietecita.—Segun el último registro, continuará sin alteración esta semana el precio de las carnes.

—Arreglo de invierno.—Desde primero del actual las horas de despacho en las dependencias de la Secretaría del Gobierno civil son las comprendidas desde las diez de la mañana a las tres de la tarde.

—Gato bipedo.—Se ha pasado parte al Juzgado municipal de la izquierda por el cuerpo de O den público de que a las siete de la tarde de autayer en una casa de la calle de Afaros dos hombres dieron un gran escándalo, resultando uno de ellos con varias heridas leves en la cara, que el adversario le había inferido con las uñas.

—Reposo.—En el de ayer fueron recogidos seis panes fritos.

—Armas para los niños.—El empedrado de la calle de Carlos Rubio (Baño) que antes de la feria estaba muy estropeado a causa del continuo paso de carruajes que a veces han sacado dando las piedras. Hay pedruzcos de dos metros de longitud, y si no se pone remedio no sabemos cuáles vendrán a ser sus dimensiones en tiempo no muy remoto.

—Lotería.—Se prepara para el día siete de Octubre próximo grandes premios, importantes dos millones diez y nueve mil pesetas.

—Subasta.—El diez y seis se subasta en las casas consistoriales de esta capital una suerte de tierra, dividida naturalmente en cuatro ped-

— 1002 —

Desdobló el billete y leyó las líneas siguientes en estilo telegráfico:

«Querido Renato: F. Baltus tiene pagaré. Habla de dar parte al P. de la R. Situación apurada. Consejo pronto. Aguado café de Helder. Quema billete.—F. L. » 2 de diciembre 72.»

—¡F. Baltus!—murmuró Matilde preocupada.—¿De dónde me viene a mí este billete?... ¡Ah! Ya sé mi hermano un día lo dejó caer en mi casa y yo lo guardé para devolverlo... ¡F. Baltus! ¡Yo he oído este nombre!... ¡Sí, el hombre que había sido muerto por el asesino que vi guillotinar en Melun, se llamaba Federico Baltus... ¿Qué pagará es este de que haba el billete? ¿Qué secreto habrá entre mi hermano y Fabricio respecto a Mr. de Baltus? ¿Estas iniciales P. de la R. dirán procurador de la república... se trataría de un crimen? Preguntaré a Renato... pero en vano,

— 1007 —

Y Matilde se retiró a Pablo hacía el comedor donde les sirvió la camarera.

—La comida fué mortalmente triste.

El apetito no venia a Pablo. Matilde hablaba para aturdirse, pero apenas obtenia algun monosílabo, adquiriendo la convicción de que algo funesto iba a producirse en su vida, de que una desgracia la amenazaba.

En tales condiciones, la comida no pudo menos de ser aburrida.

Matilde fué la primera que se levantó, se acercó a Pablo y dijo con acento casi suplicante:

—¿Viene?

—¿A dónde?

—Al saloncito que antecede a nuestro cuarto.

—¿Para qué? La noche está magnífica.

—Pero en el jardín podrían oírnos...

—¿Qué importa?

— 1006 —

las mujeres deben amaros tambien: la idea de que veis a otra, de que no vengais...

—Pues bien, ya estareis tranquila.

—No del todo; no sois el mismo que cuando os marchásteis... venis triste, preocupado: no se por qué, aguardo una mala nueva.

—Os engañais, Matilde.

—¿No tengo nada que temer?

—Nada, pero hablemos de otra cosa.

Las preguntas de la joven a que Pablo contestaba de un modo evasivo, le contrariaban y Matilde era harto sagaz para no conocerlo.

Sintió oprimirsele el corazón, pero procuró dominarse, y dijo sonriendo:

—¿Vamos a comer, amigo mío?

—Sí.

—¿Traeis apetito?

—Ninguno.

—El apetito dicen que viene co-

miendo.

— 1003 —

no me diria nada... Guardemos el te papel.

Matilde acabó de repasarlos todos guardó el billete misterioso y algunos otros que le interesaba conservar, echó la llave, la dejó puesta, y se acercó a la chimenea, quemando los demás papeles.

Recostóse en un sillón contemplando la llama, y poco a poco sus párpados se cerraron y cayó en profundo sueño.

Cuando despertó, su primera mirada fué para el reloj, que señalaba las seis y media.

Bajó rápidamente la escalera y preguntó a su camarera, que estaba en el piso bajo:

—¿No ha venido Mr. de Langeais?

—No, señora.

Vaga inquietud se pintó en el rostro de Matilde, inquietud que poco a poco fué tomando carácter celoso:

—¡Iba a casa de su banquero... se dijo.—No puede haberle deteni-

...sio de Castillo Anzul, sitio de Aguilar, por el tipo de doscientos sesenta y cinco pesetas y cinco céntimos.

Emérides.—Hoy.—81.—Fallecimiento en el gran cuartel del Escorial de su fundador Felipe II.—1658.—Muerte de Antonio Cronwell, nacido en Huntington el 25 de Abril de 1599.

Vino elocuente.—Anteayer condujo a la «Despensa» un vino que en la plenitud de la empuje escandalizaba la calle Mayor de Santa Marina, y no contento con eso solo la lengua puso tambien en los golpes sobre la humanidad de un muchacho proximo.

Muy bien.—Hallado la atencion de las últimas noches el buen con que se ha distribuido el vino en el pocito de la Fuensanta, dando perfectamente los municipios de este servicio. Damos por ello gracias a la comision respectiva.

Por poner paz.—Anteayer en calle de Osio dos hombres escandalizaban a todo su sabor, y un tercero quiso mediar, en el momento en que de las palabras pasaban a de hecho, recibió un tremendo golpe en la cabeza, que le produjo una herida, en pago de sus buenos...

Fuegos artificiales.—La segunda fiesta pirotécnica celebrada anoche en el real de la feria de Sra. de la Fuensanta, fué tanto notable que la primera. El Sr. Sanchez, al dar en este año la primera muestra de sus adelantos a cho conocer, recibiendo sin embargo muestras de aprobacion de muchos espectadores que asistieron al real, que no necesitamos en el caso acudir a otras partes para necesario atractivo y novedad de las clases de fiestas, y que con la precision necesaria, el Sr. Sanchez, ha llegado ya con su trabajo a darse a los mejores, los superará...

Pan.—Los Sres. Sócios del Camarero que no han recogido las panetas de pan pueden recogerlas en la Conserjeria del mismo hospital a las doce del dia.

Altas personas.—Anteayer en la feria dos cocheros entablaron una rifa con grave escándalo de los concurrentes, repartiéndose algunos ronzos que no debieron saberles a...

Bien venido.—Ha llegado a capital el Sr. D. Manuel Ballester, sub-gobernador de Linares, al cortésmente saludamos.

Tenia razon.—¿Por quien lleva a la señora?—Por un pariente. —¿Primo o tio?—No, señor; un primo. —¿Y llama Vd. pariente lejano a su marido?—Si, señor; estaba en...

Quenta.—Con informe favorable de la Diputacion provincial la cuenta del Instituto de esta respectiva al anterior año económico.

Barro transhumante.—Se ha dado parte al Juzgado de la demarcacion de que el diez de actual llegó un hombre desconocido a una casa del barrio de San Anton y sorprendió a la señora de la misma con fingido rostro de su esposo, sacándola un burro encima en la cuadra, el cual probablemente la daría al salir el último...

Casual.—Segun hemos sabido, que pocos dias hace tuvo un encuentro con su esposa en la calle de Linares, no la buscaba con objeto, siendo puramente casual el haberse todo lo que ocurrió con el motivo.

En prueba de afecto.—Por el orden público se ha dado parte al Juzgado municipal de la demarcacion de que en la tarde de anteayer un hombre que se hallaba en una casa de la calle del Duque de la Victoria, andándose en chiquitas insulto y se dio a la dueña de la misma.

Seccion minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina «La Ovidada», situada en el término de Mendez, término de esta demarcacion.

Pensamiento.—¿Quiere Vd. hacer un ilustre amigo muy rico en la vida social, lo que hacen a España? Pues hombres creativos, hombres de iniciativa, hombres que marquen el rumbo a toda esa masa de españoles que no saben ha...

—Va refrescando.—A disposicion del Sr. Juez de primera instancia de Montoro fueron puestos por la Guardia civil del puesto de Pedro Abad dos individuos que sin autorizacion habian estraido de la posesion nominada Algallarín, término de Adamuz, unas cuantas cargas de leña.

—Oantar.—Dices no siento el amor—que yo en mis cantos te esplico;—sin ver que antes de explicarlo—es necesario sentirlo.

—Posesion.—La han tomado de sus cargos la maestra interina de la tercera escuela de Montilla y el interino de la de adultos de Priego.

—Telégrama.—Uno fechado el nueve en Albacete dice asi: «Los toros de Lafite lidiados esta tarde, malos. Lagartija, muy bueno y trabajador.»

—Oposiciones.—Entre las escuelas de nueva creacion que se proveerán en Octubre se halla la segunda de niños de Aguilar. Su dotacion es de mil trescientas setenta y cinco pesetas.

—Nombramientos.—El ministerio de la Gobernacion ha declarado que el nombramiento de dependientes de consumos corresponde a los alcaldes cuando los municipios administran el impuesto, por ser aquellos empleados agentes de vigilancia que usan armas.

—Exámen.—Se ha acordado el de aptitud de D. Florencio Perez para desempeñar las escuelas incompletas del distrito de Iznajar.

—Ya.—La cadena de oro de Pedro V pesaba veinticinco arrobas, decía un finchado portugués.—¿Cómo podía llevar eso peso?—preguntó uno de los oyentes.—Es que estaba hueca.

—Edicto.—La Alcaldia de Puente Genil llama por edictos a los herederos de D. Rafael Morales y D.ª Maria de los Dolores Ortega, cuyo paradero se ignora, para que puedan hacer valer cierta hipoteca.

—Circular.—Una del nueve dicta reglas para el sorteo que ha de verificarse entre los mozos comprendidos en el último llamamiento, a fin de cubrir las bajas de los ejércitos de Ultramar.

—Nombramiento.—Lo ha obtenido por traslacion D. Ignacio Rovira para la primera escuela de Castro del Rio.

—Ejercicios.—No está aún señalado el dia en que han de comenzar sus ejercicios los aspirantes al ministerio fiscal. La junta calificadora lo señalará la semana próxima.

—A ellas.—Mañana es la feria de la Carlota y pasado mañana las de Aguilar y Cabra.

—Vapor-correo.—Segun telegrama recibido en esta capital por D. Carlos Pagés, representante de la Compania Lopez, ha fundado anteayer a las doce sin novedad en Santander el vapor-correo de dicha empresa «Ciudad de Cádiz», procedente de la Isla de Cuba.

—Aspirante.—Solo uno se ha presentado al concurso para desempeñar la escuela de adultos de Montoro.

—Un ejemplo.—Bebian alegremente varios individuos en una taberna de Pinos del Rey (Granada), cuando se promovió una acalorada disputa. Al amanecer se encontró en una calleja inmediata el cadáver de uno de ellos, con dos heridas, una de arma de fuego y la otra de navaja.

—Plaza.—Se encuentra vacante la de secretario del ayuntamiento de Vilches, dotada con el haber de nueve mil noventa y cinco pesetas anuales.

—Que no vengán.—Circular por Gerona gran número de monedas de cinco duros falsas.

—En Málaga.—Un joven barrilero se burló de un hebreo vendedor de babuchas, y al querer protestar éste de la burla, el joven sacó una pistola y la disparó sobre el hebreo, ocasionándole la muerte. El agresor se dio a la fuga y se le disparó el arma, hiriéndose gravemente.

—Prelado.—El Sr. Arzobispo de Granada marchará en breve a tomar baños, recorriendo despues las iglesias pertenecientes a su Diocesis.

—Desdichas.—El juzgado de la Alameda de Málaga anuncia que se ha declarado en quiebra la casa de comercio «Antonio Barranco», y que el primero de Octubre habrá junta general para el nombramiento de síndicos.

—Condiciones.—En el periódico oficial de esta provincia se publicaron el viernes las de la subasta del...

correo entre Ripoll y Puigcerdá (Gerona.)

—Carta.—Por insuficiente franqueo se halla detenida una en la Administracion principal de Correos de Sevilla dirigida a la ciudad de Cabra, en esta provincia, a D. Luis Herrera.

—Acopios.—El cinco de Octubre se subastan en Huelva los acopios para la conservacion de la carretera de Valverde a La Palma.

—Derechos.—Se está obligando en Málaga a los vendedores ambulantes a pagar los derechos que ha impuesto el ayuntamiento a los que venden frutas, hortalizas y otros efectos.

—Estancos.—Se halla vacante uno en Almogía y otro en Ronda. Quince dias se dan para solicitarlos.

—Colega.—Ha suscrito su publicacion *El Contribuyente de Jerez*.

—Mal principio.—Un colega malagueño empieza asi su artículo editorial. «La administracion municipal se halla en un verdadero caos.» Celebraremos salga de él.

—Pérdida.—Ha fallecido estos dias en Sevilla la muy respetable y digna señora doña Dolores de la Mora, presidenta general de las asociaciones benéficas de aquella capital. Dios habrá premiado sus buenas obras.

—Autoridad militar.—Se halla en Cádiz el Sr. Capitan general de Andalucía.

—En su lugar.—La feria y velada de la Cinta de que nos ocupamos anteayer tendrán lugar en Huelva, para donde hay trenes especiales.

—En Setiembre.—El cónsul de España en Alejandria confirma la existencia del cólera morbo en Adan, y añade que el consejo sanitario de Egipto toma medidas de precaucion en los puertos del Mar Rojo.

—Palomas errantes.—Un terrible incendio se declaró en el harem de la princesa Mansour, en el Cairo. Toda la ala izquierda del palacio ha sido destruida. Segun asegura nuestro colega *El Nilo*, gran número de huries que salieron desbandadas no han vuelto aún al nido.

—Variedad de formas.—Existe en Berlin un restaurant muy original que tiene toda la forma de un navio y cuyo servicio se halla a cargo de varios marinos. Un americano ha ideado otro nuevo establecimiento que será indudablemente el único bajo el punto de vista de la forma. Se está construyendo en este momento, dice el *Philadelphia Record* en la ribera de de South-Atlantico-City. Este restaurant tendrá la forma de un enorme elefante: la altura del edificio será de cuarenta y cuatro pies y la longitud de veinte y dos. Las patas delanteras del paquidermo descansan sobre pilares de cimientos muy profundos, y las traseras servirán de escaleras en espiral para que los consumidores puedan penetrar en el interior del elefante. Los colmillos servirán de chimenea. La cocina se instalará en la cabeza. Sobre el lomo se abrirá un balcon y una hilera de sientos adornarán la trompa. El interior del *restaurant elefante* estará dispuesto de tal suerte, por medio de un sistema de puertas, que pueda fácilmente servir de comedor, sala de espectáculos o gabinetes particulares. Diez y nueve carretadas de árboles del Maine y de California, son necesarias para la construccion de este *restaurant*—elefante, que costará veintisiete mil dollars.

—Villaharta.—Diez Setiembre de mil ochocientos ochenta y uno.—«Bajo el influjo de las mas agradables impresiones como hoy la pluma para manifestar a V. que la segunda temporada de estas aguas medicinales, cuya feliz inauguracion tuvo lugar en primero del corriente, ha empezado animadísima, y segun los signos que hasta ahora se presentan, promete continuar mucho mas e ir en creciente desarrollo hasta su necesaria terminacion. En la actualidad se encuentran en el establecimiento, al que recientemente han llegado, los señores D. Tomás Torres, D. Gerónimo Luenngo, Don Serafin Sanchez, D. Luis Mora y D. Isidro Mansilla, de Almadén; Doña Dolores y D.ña Eulalia Melero y Don Eduardo Guzman, de Aguilar; D. Juan B. Isla, de Ecija; Doña Luisa, Don Juan y Don Juan de Dios Ramirez, de Rute; Don José Borralegui y Don Tomás P... Revendedores páures de la Compania de Jesus, domiciliados en Sevilla; D. Francisco Palermo, Catedrático de Sevilla, y otras muchas personas distingui-

das, de que seria prolijo hacer mencion. Aún pues, en obsequio a la brevedad omitimos muchos nombres conocidos y justisimamente estimados en las distintas localidades a que pertenecen, y de las que, con otras, hay pedidas muchas habitaciones. Baste decir a V., para terminar la presente epistola, que las reuniones, la música y el baile son muy frecuentes en el nuevo salon, perfectamente alumbrado y decorado con lujosa elegancia, y que estos ratos de dulce expansion constituyen la delicia de los concurrentes, pues empezando por absorber su imaginacion les hacen llegar al completo olvido de sus pesares y dolencias.»—*El Corresponsal*.

El cráneo muchas veces vuélvese árido a causa de descuido. Un análisis químico nos dá los constituyentes del pelo, y los elementos vegetales del famoso Tónico Oriental se conforman a ello. Este valioso artículo contiene en sí las materias que la naturaleza requiere para formar y perfeccionar la cabellera, y las provee en los casos donde falta completamente. Los resultados son que el cráneo mas improductivo vuélvese fecundo bajo su influencia, y un pelo espeso, sedoso y hermoso, cubre pronto la cabeza.

Los vasos que alimentan al cabello requieren tono en estos casos, y esta accion vigorosa es proporcionada por esta admirable preparacion vegetal.

De venta en las principales farmacia y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compania, Barcelona.

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Lunes 12 de Setiembre de 1881, para el abasto de carnes de la poblacion.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precios.
		Pts. Cts.
1 D.	Manuel Pineda, ternera.	1 35
1	Fernando Ambrosio.	1 35
1	Bernardo Serrano.	1 35
1	Rafael Marquez.	1 36
6	Rafael Molina.	1 36
20	Domingo Sanchez.	1 37
2	Lázaro Megias.	1 38
1	Manuel Lozano.	1 38
4	José de la Haba.	1 39
3	Rafael Molina.	1 39
3	Manuel Lopez.	1 39
3	Antonio Gimenez.	1 39
10	Domingo Sanchez.	1 40
2	José Sanchez.	1 43
3	Rafael Comas.	1 44
4	Domingo Sanchez.	1 45
1	José Prados.	1 45
2	Francisco Gonzalez.	1 45
2	Francisco Gonzalez.	1 45

Número de reses menores.

22 D.	Mariano de Dios, cabrio.	95
100	José de Dios, id.	96
110	Mariano de Dios, id.	96
100	Francisco Rodriguez, id.	97
100	Rafael Blancas, cabrio con algunas ras-tras.	98

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 1 peseta 48 céntimos en reses mayores 1'04 en menores.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Nota de los gastos causados durante la semana que comprende del 18 al 23 de Julio último en las reparaciones de los empedrados de las calles de esta capital, cuyas obras se han efectuado bajo la direccion inmediata del Arquitecto provincial y municipal interino y con la inspeccion de la comision respectiva.

JORNALES.

Por los 9 jornaleros y el capatáz que prestaron servicio el 18 de Julio 20 pesetas 75 céntimos.

Por los 9 id. y el id. id. el 19 id. 20 con 75.

Por los 9 id. y el id. id. el 20 id. 20 con 75.

Por los 9 id. y el id. id. el 21 id. 20 con 75.

Por los 9 id. y el id. id. el 22 id. 20 con 75.

Por los 9 id. y el id. id. el 23 id. 20 con 75.

MATERIALES.

Satisfecho a D. Manuel Casana por el suministro de cal, arena y granzas para dichas obras 58 pesetas 50 céntimos.

Total 183 pesetas.

Lo que en cumplimiento de lo preceptuado por el art. 166 de la Ley

municipal vigente se publica para conocimiento del vecindario.

Córdoba 12 de Setiembre de 1881.

—El Marqués de Boil.

Boletín religioso.

—Hoy, San Felipe y compañeros mártires.—Mañana, La exaltacion de la Santa Cruz.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la capilla de la Expectacion de la Santa Iglesia Catedral, por la Excm. Sra. Duquesa de Hornachuelos, por sus difuntos.

—Sesto dia de solemne Novena a Ntra. Sra. de la Fuensanta, en su Iglesia, dando principio a las seis y media de la tarde, con asistencia de una escogida capilla de música; predicará sobre la *Visitacion* el Sr. D. Francisco Morales Carrascosa.

En la misma Iglesia se celebrará hoy a las ocho y media de la mañana una solemne funcion a Ntra. Sra., costada por el Sr. D. Juan Muñoz.

—Segundo dia de novena al Glorioso Beato Francisco de Posadas en la Iglesia de San Pablo, costada por su Hermandad; dará principio al toque de oraciones.

—Mañana a las nueve se celebrará una solemne fiesta a la Exaltacion de la Santa Cruz en el convento de Religiosos del mismo título, en la que predicará el Sr. D. Manuel Garcia.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy a Ntra. Sra. de los Remedios, en San Lorenzo.

Los Sres. Sacerdotes que apliquen el dia diez y seis del actual, desde las seis de la mañana en adelante, el Santo Sacrificio de la Misa, en las Iglesias del Corazon de Maria (Padres de Gracia), ermita de San Juan de Letran, parroquia de la Compania y Corazon de Jesus (San Hipólito), por el eterno descanso de los difuntos hermanos de D. José de Soto y Carrion, recibirán el estipendio de ocho reales.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 10 de Setiembre

Consolidado Interior, 26'40

Amortizable, 44'60

Bonos 102'80.

Ferrocarriles, 51'60.

Acciones del Banco, 436'00.

CAMBIOS.

Madrid a 1/2 año.—Sevilla 1/4 id.—Barcelona 1/4 id.—Málaga 1/4 id.—Cádiz 1/4 id.—Cartagena, 5/8 id.—Murcia, 3/4 id.—Granada, 1/2 id.—Valladolid, 7/8 id.—Palencia 7/8.—Santander, 3/4 id.—Zamora 1.—Zaragoza 1/2.—Centenes viejos, 2 por 100 beneficio.—Caldesilla, 1 y 1/2 año

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 38 a 36 rs. fanega.—Cebada de 25 a 28.—Habas de 34 a 36 rs. fanega.—Garbanzos 60 a 120.—Escaras 20 a 21.—Alberjones 30 a 35.—Harina de 1.ª Castilla a 21 reales arroba.—Id. 1.ª de la Mancha a 20 reales. Del país a 21; 2.ª a 20'50 reales. 3.ª id. 16.—Carne de vaca a 1'48 pts; el kilo.—Id. de carnero a 1'04, pts. Aceite en los molinos de 36 a 38 reales arroba.—En la ciudad de 50 a 54.

Pan a 42 céntimos el kilogramo.

ALMACEN DE ACEITES DE ADAMUZ

Santa Victoria núm. 4.

Decálitro de 1.ª 11 pesetas.—Idem de segunda 10 pesetas.—Arroba de vinagre de 16 litros 5 pesetas 50 céntimos.

FABRICA DE HARINAS DE NUESTRA SRA. DEL PILAR, de Rioja, Sierra y Compania.—Córdoba.—Harinas flor candela, arroba castellana, a domicilio 21 reales: en la estacion 20.—Panadera 18 y 17 respectivamente.—1.ª corriente 20 y 19.—2.ª corriente 19'50 y 18'50.—3.ª corriente 18'50 y 17'50.—3.ª 15 y 14.—En rama 000.—Cabezuellas, fanega 17 y 16.—Moyuelo 13 y 12.—Salvado 8 y 7.—Echaduras 19 y 10. El cambio de harina en rama por trigo limpio de buena clase, se verifica durante la presente decena al 12 por 100 de descuento.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios y el express que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla a Córdoba a las 2 y 41 minutos de la tarde, saldrá de esta capital a las 2 y 47 minutos de la misma, y llegará a Madrid a las 5 y 31 de la mañana.

El mismo llegará de Sevilla a la 1 y 25 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba a las dos de la misma y llegará a Madrid a las 4 y 20 minutos de la noche.

El express llegará de Sevilla a las 8 y 56 minutos de la noche, saldrá de Córdoba a las 9 y 16 minutos de la misma, y llegará a Madrid a las 9 y 15 de la mañana.

DE CORDOBA A BELMEZ.

Hay un tren de viajeros mixto que conduce el correo: sale de Córdoba a las 4 y 18 minutos de la mañana y llegará a Belmez a las 7 y 33 minutos. De Belmez sale a las seis y 15 de la tarde y llega a Córdoba a las 9 y 40 de la noche.

Imprenta del Diario de Córdoba

Salud a todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábiga.

Reinta y cuatro años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, de todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los brônquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. —86.000 curaciones anuales entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castelnau, del duque de Plaskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catédrico Wurzer, etc. Cura núm. 69.924. —«Soissons (Aisne), el 10 de Enero de 1888. En la aldea en donde residí parte del año, se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible; en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la «Revalenta Du-Barry». Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi más. —De Chasselles, condesa de Gourges.» Cura núm. 62.845. —Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general. —Núm. 4984. —La señora Maria Joly, de 80 años de un estrabismo inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. —Núm. 46270. Señor Roberts de una congestión pulmonar con tos, vómitos, sordera y extrínjimiento de 25 años. —Núm. 46210. El Sr. Doctor-médico Martin de una gastralgia e irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, durante 8 años. —Núm. 46218. El Coronel Watson, de la gata, neuralgia y extrínjimiento obstinado. —Núm. 18744. El doctor-médico holandés de hidropesía y extrínjimiento. Núm. 49522. Señor Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud. Es cuatro veces más nutritiva que la carne sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas. Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 42 rs.; una libra, 20 rs.; dos libras, 34 rs.; cinco libras, 80 rs.; doce libras, 170 rs.; y de veinticuatro libras, 300 rs. Depósitos en Córdoba en casa de don Francisco de Avilés, farmacéutico, calle Lejau. —Alonso Márquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. —Doctor Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. Du Barry y C., (Limited), calle de Valverde 1, Madrid. s4-4

PIANOS.

Unico depósito en Córdoba, y su provincia de los mejores que se conocen, escogidos por eminentes pianistas. Se regalan mil reales a la persona que encuentre pianos de venta de tan buenas voces y construcción como estos, con arreglo al precio y buenas condiciones. Se facilitan pianos y precios de todos los autores, con garantía de ser legítimos. Venta al contado y a plazos desde seis duros mensuales. Cambios y alquileres con rebaja de precios, afinándolos gratis todos los meses. Pedregosa 15.

Vinos de Valdepeñas. En los acreditados establecimientos de los señores Santa Maria Merlo y Hermanos, se ha recibido un gran surtido de dichos vinos y Montilla, continuando los precios módicos en dichos establecimientos, calle de la Pierna número 9 y calle del Poyo 50. Se venden mostrados, estantería y varios enseres de taberna y una mesa de caoba para doce cubiertos, en repetida calle de la Pierna núm. 9. También se hace traspaso del establecimiento, calle del Poyo núm. 50. s4-4

Calzado barato. Calle del Liceo núm. 35, frente a la calle del Cister y esquina a la del Arco Real.

Calzado para señoras. —Botas desde 20 rs. hasta 34. Calzado para caballeros. —Botas desde 42 rs. hasta 46. Hay tambien otras clases como son: mate pespunteadas a 48 rs. y pespunteadas y claveteadas de dos suelas a 52 rs. Tambien las hay mate con cañas de castor de colores claros y carteras a 50 rs., y zapatos a la inglesa de caballeros a 38 rs. Zapatos para señoras a precios muy arreglados. Hay zapatos y botas para zapateros y niños de ambos sexos a precios convencionales. s4-4

Venta. Para esta se encuentran por encargo de un particular en el taller de encuadernación de D. Mariano Arroyo, porción de libros de todas materias, que se arreglan con equidad. s4-3

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS RIGORD FAVROT Estas Cápsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea a la vez que la acción anti-biontrágica de la Copaliba. No cansan el estómago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos o recientes; el catarro de la vejiga, y la incontinencia de orina. —Precio: 22 rs. frasco. A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curación y evitar las recaídas. —Precio: 16 rs. frasco. VERDADERO JARABE DEPURATIVO RIGORD FAVROT Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre después de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional. Depósito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, París. Unico propietario de las fórmulas auténticas; por la falta, toda falsificación, anunciada o vendida con el nombre del Dr. Rigord que no lleva la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificación. SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

PILDORAS HOLLOWAY SIR SAMUEL BAKER, Descubridor del Manantial del Nilo, en su obra intitulada: "Rios de Abisinia que se unen al Nilo," dice: "Encargué al dragoman, Mahoma, que informase al alférez de que yo era médico, y de que, además de traer para los enfermos las mejores medicinas, me encontrara dispuesto a darles también gratuitamente mis consejos. No tardé en ver venir gran número de personas, y les proporcioné cantidades de las Píldoras Holloway. Estas son muy útiles para el paciente un efecto innegable, y le convienen así de su valor." ESTA INCOMPARABLE medicina cura todos los desórdenes del hígado, del ESTOMAGO, de los riñones y de los INTESTINOS: purifica completamente la SANGRE, y es sumamente eficaz para las enfermedades de las MUJERES de todas las edades. UNGUENTO HOLLOWAY J. T. COOPER, En la pagina 304, de su famosa obra intitulada "Viaje por la China," y publicada en 1871, dice lo siguiente: "Tenía en mi poder unas cuantas libras del Unguento Holloway, del que distribuí a los chinos las cantidades convenientes. El pueblo mostró un agradecimiento entusiasta, abrumándose de regalos tales como leche, aves caseras, manteca, habas, etc. llegando por fin a considerarse una cucharada de Unguento como equivalente a una gallina y una infinidad de guisantes, y atribuyéndole de tal modo la demanda que me vi obligado a poner bajo llave la poca existencia que me quedaba del medicamento." ESTE BALSAMO cura infaliblemente los males de PIERNAS y de PECHO, las heridas antiguas, las llagas, la rigidez de las articulaciones, la gota, el REUMATISMO, y todas las enfermedades cutáneas. AVISO PUBLICO En Nueva York, 78 Maiden Lane, se elaboran ciertas preparaciones espartas, falsamente intituladas, "Píldoras y Unguento Holloway," y que llevan como marca la insignia de la marca engañosa de sujetos que adoptan el título de "Holloway y Cia." Hay en todas las partes de la América Española vendidas falsificaciones a precios baratos y las ofrecen a sus clientes como los verdaderos medicamentos Holloway; en el establecimiento de su inventor, 533, Oxford Street, Londres, W.C. Los personas que fuesen engañadas de dicha manera deberían ponerse en comunicacion con Thomas Holloway, dirigiéndose a las citadas señas. Cada caja de Píldoras y bote de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, No. 6, 533, Oxford Street, Londres.

NO MAS DOLORES DE DIENTES! ELIXIR DENTIFRICO DE LOS RR. PP. BENEDECTINOS del MONASTERIO de SOULAC (Gironde) DOM MAGUELONNE, Prior. Dos medallas de Oro, Bruselas 1880, los Mayores premios. INVENTADO EN 1373 por Pierre BOURSAUD Agente general para las ventas por mayor: SEGUIN, 3, r. Huguerie, Bordeaux. De venta en Córdoba: en casa de D. JOSÉ FLORES, calle Ambrosio de Morales.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y purificador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis u opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Los niños toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la población, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo. Precio 10 rs. frasco. —Depósito en Córdoba, botica de D. Juan Fuentetaja y en la Farmacia del Dr. Marin, Tendillas.

MAQUINAS PARA COSER LEGITIMAS AMERICANAS DE LA COMPAÑIA WEBBELLER Y WILSON DE NEW-YORK DECRETADAS POR LAS MAS EMINENTES AUTORIDADES LAS MEJORES DEL MUNDO LAS MAS ECONOMICAS LAS MAS SENCILLAS LAS MAS SUPERIORIDAD DE SU CONSTRUCCION HAN OBTENIDO SIEMPRE LAS MAS ALTAS RECOMPENSAS EN TODAS LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES INTERNACIONALES. PARIS 1878 UNICO GRAN PREMIO GIRATORIAS REFORMADAS PARA ZAPATEROS UNICO REPRESENTANTE EN CORDOBA SARRIENNE AYUNTAMIENTO, 8. VENTA A PLAZOS.—GRAN DESCUENTO AL CONTADO

ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE CÓCO. Premiado en Paris, con medalla de 3.ª clase. La hidrología médica, a pesar de sus profundas investigaciones, no ha podido sintetizar los espermatos rutinarios viene practicando por apartarse de la senda que ha trazado la terapéutica racional la experimentación fisiológica. A este criterio, pues, he sometido mi Aceite de Bellotas, cuyos efectos en el hombre sano están probando su acción en el hombre enfermo. Por eso he conseguido saber que cura la artritis reumática, el entrecese y la misma artritis evitando largos y dolorosos ensayos en los pacientes, que hallarían dulce y eficaz el uso de este acreditadísimo bálsamo, que sin el brillante resultado curación benéfica y salvadora, no podría ponerse en competencia con los preparados de que tantos volúmenes se esriben en todas las naciones, y cuyo mérito tiene que estar en analogía con sus practicas demostraciones. ¡Cuántos viajes y dispendios puezan evitarse con mi específico, serán tantos auros que habrá que añadir a sus legítimas costas! Han desaprovechado ya con su uso el bálsamo de Opopoloch, el de Fuller de Hierbas, Philippe, Varquer y tantos otros cuya propinación aconseja el mayor parte de las farmacopeas, tratados domésticos y memorandums médicos, y que no pueden disputarle al nuestro la suavidad y blandura que en los niños delicados produce, sin exponer al enfermo a abstracciones tóxicas ni a benéficos estimulantes. Uso: Se aplica en fricciones y se pone encima una franela, templada en agua con una cucharadita para el cronico, si lo hubiese con el tratamiento de terno. Los ancianos deben untarse la piel callosa de todo el cuerpo, que tiene a los 60, y andarán ágilmente (esta prueba). También debe usarse untando la piel, los que habitan países húmedos, uluviosos, nevados o habitan en bajos, como presuntivos. Se vende en la farmacia del Dr. Escolar, Dr. Gavia, Dr. Lomana, Dr. Simón sucesores, y hasta 2.600, de todos los países habitados. Exijir prospecto, bulto, que hay falsificadores. Los pedidos por mayor al inventor L. de L. Moreno: Fábrica, Jaraines, 5, Madrid. En Córdoba: Librería del Diario de Córdoba, farmacia del Dr. Morán, perfumería Martin y Gimenez.

EL MUNDO. Compañía anónima de Seguros contra incendios y sobre la vida. Capital 40.000.000 de francos.

Esta importante Compañía, que opera en la mayor parte de las naciones de Europa, se ha establecido en España y asegura, como las demás de su clase, las propiedades que el fuego puede destruir o deteriorar, tales como edificios, mobiliarios personales e industriales, mercancías, fábricas, talleres, cosechas, etc. Durante los 17 años que lleva de existencia ha satisfecho por 34.752 siniestros la enorme suma de 18.552.166 pesetas, entre cuya cantidad está comprendida la de dos millones y medio de reales pagados el año último en Santander y algunas otras capitales de España. Agente general en la provincia de Córdoba, D. Antonio Ramos Campo de la Merced núm. 3.

EL AGUILA. GRAN EMPRESA FUNERARIA. Calle de Maese Luis núm. 26. Con este título acaba de establecerse en esta ciudad una gran Empresa, la cual cuenta con un surtido de aparatos, fúnebres o capillas ardientes, desde los mas sencillos hasta los mas modestos; paños ricamente bordados de oro, todo tal como se usan en Sevilla, pues es sucursal de la que con este título está establecida en aquella capital. Así mismo tiene un abundante surtido de ataúdes de todas clases y formas, forrándose estos con bayeta, terciopelo y raso, todo con esmero y equidad, encargándose en practicar todas las diligencias de que hay necesidad despues de una defunción. Las personas que desgraciadamente tengan necesidad de los efectos de esta Empresa, hallarán en ellos la suntuosidad y economía apetecida. Los avisos pueden dirigirse a la misma casa por cualquier persona y en el momento serán servidos con todo lo necesario, tanto de día como de noche, pues tiene establecido servicio permanente. Caballeriza. Se arrienda desde el día una casona con cuatro plazas: darán razón en la calle de la Palma núm. 5. s4-4

TONICO ORIENTAL. EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Agencia de sirvientes. En el nuevo mercado de Santa Clara, plazuela de Abades, puesto núm. 1.º, se ha establecido una agencia de sirvientes de ambos sexos, amas de cría y toda clase de negocios análogos, a cargo de una persona competente y debidamente autorizada. Los precios de esta agencia son convencionales y siempre muy arreglados. s4-3 Se desean Agentes de vinos y coñacs. Una de las casas más antiguas de Burdeos, propietaria de las primeras crús clasificadas, desearia ser representada formalmente por agentes o personas entendidas, deseosas de ocupar sus horas de ocio. Escribir a los Sres. Carpentey y Comp.º, 346, camino de Tolosa en Burdeos (Francia.) s4-1

Gran fábrica de mármoles de Bonifacio y Salvador Bernal, con: aviso a los propietarios y marmolistas. Los dueños de este establecimiento, el más antiguo de España, pues ha gozado privilegio exclusivo, habiendo arreglado sus nuevas máquinas a la altura de las más adelantadas en el extranjero, vista la buena aceptación que tienen en esta ciudad sus productos, y en atención a que este género puede hoy por la facilidad de los transportes estenderlo con ventajas en las provincias, han reducido considerablemente sus precios, vendiendo las solerías de mármol blancas y azules recoradas y perfectamente esquadras de una tercia a 32 reales la vara y a 40 las de media; variedad de tamaños y dibujos a precios convencionales. Unico depósito y su representante en esta provincia, Do. Francisco de P. Sanchez. Céspedes, 6 (calleja). s4-1 Venta. Se hace de la casa núm. 67 calle de Alfonso XII, apropiado para tienda. En la núm. 1.º plazuela Conde de Gavia se trata. En esta última se venden seis bojes, tres de ellos de gran tamaño. s4-1 Perdida. Del cortijo Bianquillo ha desaparecido a la noche del 9 del corriente, una yegua negra, domada, con la marca y tuerta del ojo izquierdo, con doce años, mancha blanca en un lado delomo y herrada de la nalga. H: El que sepa su paradero, avisará a la casa calle de Córdoba núm. 2, y recibirá una gratificación. Colocacion. En la Librería del Diario, calle de San Fernando, núm. 34, puede haber colocación de jóvenes que sepan leer y escribir y que sean buenos antecedentes. Desde el día 12 se ha establecido un puesto de venta de sardinas, procedentes de Abades, en la nueva plaza de Abades. Hallazgo. La persona que se hubiere dejado un cateo de señora en la Iglesia del Convento de Santa Cruz, puede ir a recogerlo a la portería mismo, que el portero lo entregará el día dos del corriente. Aviso. Se desea una coquera y un mozo, en la calle de mirez Arellano núm. 5. s4-1